



## Wie die Berufsfachschule für Familienpflege die Not vieler Eltern auffängt

Am 26. November 2025 war Brigitte Schäfer, Leiterin der Berufsfachschule für Familienpflege Korntal, zu Gast bei SWR1 Leute und schilderte eindrucksvoll, was die Schule für Familien in Notsituationen leistet.

Wenn ein Elternteil durch Unfall, Krankheit oder Überlastung ausfällt, bleibt der Alltag mit Kindern und Haushalt oft nicht länger zu stemmen. Genau in solchen Fällen springt die Korntaler Schule ein: Sie bildet Frauen und Männer aus, die als Familienpflegekräfte in betroffene Haushalte gehen – und dort Haushalt, Kinderbetreuung und, falls nötig, pflegerische Unterstützung übernehmen.

Die Ausbildung ist seit einigen Jahren praxisintegriert und mit einem monatlichen Gehalt ausgestattet. Die Schule reagiert damit auf den großen Bedarf – und macht den Beruf für Interessierte attraktiver.

Schäfer betonte im Interview, wie wichtig Belastbarkeit, Empathie und Verantwortungsbewusstsein sind: Die Familienpflegekräfte arbeiten häufig allein und übernehmen für kurze Zeit Verantwortung für den Haushalt und das Wohl der Kinder. Gerade in solchen Krisen ist ihre Arbeit unverzichtbar.

Besonders bedeutsam: Ein großer Teil der Auszubildenden hat einen Migrations- oder mehrsprachigen Hintergrund. Für die Schule und für viele Familien ist das eine Bereicherung – denn Vielfalt und Engagement sind oft entscheidend dafür, dass Familien schnell und unkompliziert Unterstützung erhalten.

Insgesamt zeigt das Gespräch mit Brigitte Schäfer deutlich, dass Familienpflege weit mehr ist als Haushaltshilfe – sie ist ein Rettungsanker für Eltern in Not und ein Beruf mit viel Verantwortung und sozialer Bedeutung. Die Berufsfachschule Korntal leistet damit einen unverzichtbaren Beitrag für Familien und unsere Gesellschaft.

Das ganze Interview kann hier gehört und gesehen werden.

<https://www.ardmediathek.de/video/Y3JpZDovL3N3ci5kZS9hZXqvbzlyODIzMjY>